

Zeitschrift: Eclogae Geologicae Helvetiae
Herausgeber: Schweizerische Geologische Gesellschaft
Band: 6 (1899-1900)
Heft: 5

Vorwort: Nécrologie
Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

ECLOGÆ GEOLOGICÆ HELVETIÆ

Revue géologique suisse pour l'année 1899.

Nº XXX

par H. SCHARDT et CH. SARASIN.

NÉCROLOGIE.

Dans son discours d'ouverture de la session annuelle de la Société helvétique des sciences naturelles, discours ayant trait au mouvement scientifique à Neuchâtel au XIX^e siècle, M. DE TRIBOLET¹ a relevé le rôle important joué par **Léopold de Buch** dans le domaine de la géologie de ce canton. Envoyé en mission scientifique dans ce pays, attaché alors à la couronne de Prusse, le savant allemand a réellement provoqué par ses écrits le mouvement scientifique important qui s'est manifesté ensuite dans le canton. C'est surtout **Aug. de Montmollin** (voir *Revue géologique* pour 1898) qui fut l'initiateur de ces travaux, en même temps que Merian, Rengger, Hugi, Thurmann, etc., firent leurs recherches dans le Jura septentrional.

Un aperçu biographique sur le regretté Dr **Fr. Lang**² a paru dans les Actes de la Société helvétique des sciences naturelles, montrant surtout la vie si active de cet homme de bien, au milieu de la ville et du canton de Soleure, où il a accompli presque la totalité de sa carrière, pendant plus de cinquante ans.

Nous devons à M. BALTZER³ une nécrologie du Dr **C. Mœsch**, faisant ressortir surtout l'activité et le caractère de ce chercheur stratigraphe, aussi habile dans l'exploration du Jura que des Alpes. Une liste bibliographique (26 n^{os}), énumère les principales publications de Mœsch.

¹ *Actes Soc. helv. sc. nat.* Discours présidentiel d'ouverture de la 82^e session annuelle. Neuchâtel 1899, 13-15. *Eclogæ geol. helv.* II, III (extrait).

² *Actes Soc. helv. sc. nat.* Neuchâtel 1899, IV-VIII.

³ *Actes. Soc. helv. sc. nat.* Neuchâtel 1899. IX-XIX.